
    结束了短暂的假期
后，上海海港队昨天开始
在浦东世纪公园训练场集
结备战新赛季。按照疫情
防控要求，全队将在核酸
检测后封闭训练。按计划
先在上海进行为期两周的
第一阶段冬训，之后再于 2

月 15日（大年初四）赴海口
进行第二阶段冬训备战。

昨天，俱乐部也在新
主场上汽浦东足球场召开
媒体通气会。经过一年多
的建设，这座国内最新最
先进的专业足球场，已接
近全面完工。
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备战有条不紊
媒体通气会上，俱乐部副总经理

孙祥向记者们介绍了近期球队备战

情况，并透露今年的内援引进计划。
在人员方面，球队新帅莱科之

前已经携教练团队在 1月 14日抵

达上海，包括与主帅同机抵沪的外
援前锋阿瑙托维奇，预计将于 28日

结束隔离；巴西外援洛佩斯也于 18

日抵沪，正在进行隔离观察；另一名

澳大利亚外援穆伊则是在昨天下午
刚刚飞抵上海，之后还将进行为期

两周的隔离。

俱乐部目前正在积极为新签下
的克罗地亚中卫迈斯托洛维奇办理

签证，这名新外援有望于春节前后
来到上海，但他肯定将缺席第一阶

段冬训。
奥斯卡这个冬天并没有离开中

国，之前他和家人一起曾在三亚度
假，一周多之前已经回到上海，是外

援中最早与球队会合的。
对于新赛季的引援工作，孙祥

也透露，今年球队会在个别位置上

进行微调，不排除引进几名新的内

援。至于传言中的国脚前锋谭龙，他

回应说：“在俱乐部官宣之前，不方
便讨论。”

主场基本完工
如果不考虑疫情影响，按照最

初的计划，2021赛季上汽浦东足球
场将是上海海港队的新主场，这座

球场的进展如何了？
记者昨天看到，球场的主体建

筑已经全部完工，正在进行最后的

修缮。场内?廓初现，只剩下最后铺
设草皮这最后一个环节。值得一提

的是，主队更衣室被特别设计成了
不一样的半圆形，头顶是专属的“鹰

头”灯光标志，在国内是独创。为了
给球迷带来最有沉浸感的观赛体

验，浦东足球场第一排的观众距离

赛场最近距离只有 8.5?，这是国

际足联规定的“极限距离”。
目前，球队的更名工作已经完

成，并通过了足协以及工商部门的
审核。俱乐部董事长张敏表示，本次

更名过程时间紧迫，正如“一千个人
眼中有一千个哈姆雷特”，很难令所

有人都满意。“我们充分理解球迷对

于此次更名的诉求，甚至包括一些
情绪。为此，俱乐部也多次登门与各

球迷会积极沟通。”他透露，“我们与
徐根宝徐指导有沟通，海港这个名

字，他认为不错。”
张敏还透露，接下来有关球队

队徽、队歌包括口号等都将与球迷

协商，听取大家的意见：“相信球队
2021赛季会焕然一新，秉承老东亚

的风格，拿出铁血精神，匹配上海这

座城市。” 本报记者 关尹

    本 报 讯
（记者 关尹）北
京时间昨晚，亚

足联官方宣布
了 2021赛季亚

冠联赛小组赛
的赛程以及比

赛方式，其中小

组赛阶段将分
为西亚和东亚

两个赛区，且以
赛会制形式集

中进行。西亚区
的比赛将于 4

月 14 日至 30

日开打，东亚赛

区则是 4 月 21

日至 5月 7日。

不难看出，
小组赛阶段在

半个月的时间
内就要把 6 ?

比赛打完，平均不到 3天一场，赛
程非常密集。中超参加亚冠小组

赛的四支球队是江苏苏宁、山东
鲁能、广州恒大和北京国安，当然

国安首先需要去参加资格赛。

按这个计划，八分之一决赛
定于9月13日至15日进行，四分之

一决赛则于9月27日至29日，均为
单场淘汰制，这也和2020赛季亚

冠规则相同。不同的则是半决赛
开始后，赛事将采用两回合制。半

决赛放在10月19日至20日，以及

26日至27日，决赛将于11月21日
至27日进行。

对于参加亚冠的四支中超球
队来说，届时在小组赛阶段很可

能会和联赛赛程有冲突，各支球
队也需要进行一些人员调整。

报告回归
时间回到 1月 10日，当天的

深圳对北京之战，北京队不满判罚

险些罢赛，也正是该队这一闹，让
外界不由得想起另外一件事：CBA

前几年推出了裁判报告，就关键比
赛的关键判罚做出官方定性，但是

本赛季为何再也没有裁判报告了？

自从 2020 年 8 月 4 日 CBA

四分之一决赛、辽宁队对阵浙江队

的裁判报告后，CBA就不再对外公
布裁判报告———那之后的半决赛，

广东队首场逆转北京队的比赛出
现多次争议判罚，裁判报告就一直

没出台，这种情况一直延续到昨

天。据悉，这期间 CBA的裁判报告
并未取消，只是不再对外公布，而

是只供内部监评。

其实这个赛季，CBA的判罚依
然争议很多，为此，各方面都不断催

促 CBA再次公布裁判报告。尽管裁
判报告只是“事后诸葛亮”，无法改

变场上已经执行的判罚结果，但至
少从官方角度给出了直接判断，可

以让外界看到裁判的吹罚正确率如

何。可以说，裁判报告也是裁判与球
队以及球迷之间的一条沟通渠道。

如果裁判的判罚是对的，外界非议
自然会减少很多；即便裁判出错，官

方也会给这次判罚直接定性，督促
裁判努力提升执裁水平。

有趣的是，辽宁队后卫郭艾伦
成了促成裁判报告重新出炉的“关

键人”。在 1月 21日辽宁队与浙江
队的比赛中，郭艾伦被对手犯规后

不满判罚，长时间倒地不起要求裁

判回看录像，这一行为也引发不小

争议。据悉，赛后 CBA裁判内部也
讨论了如何处理郭艾伦这种情况，

而第二天国际篮联技术委员会委
员曾洪涛就在个人社交媒体上透

露：“CBA最后两分钟裁判报告即
将来到。”果真，昨天 CBA裁判报

告回归了，报告显示同曦对吉林之

战的最后 2分钟判罚全部正确。

加强沟通
其实裁判报告的重新回归，只

是 CBA 平息判罚争议的举措之

一，本赛季还新增了其他举措，提
升裁判员的执裁水平，促进裁判与

球队之间的沟通，例如请 CBA主
教练为裁判授课，请裁判深入球队

执法训练赛等。

客观来说，目前 CBA的裁判

队伍也出现了青黄不接的情况，一
些年轻裁判水平还不到位就被委

以重任，频频出现争议在所难免。
如今，CBA裁判有被“妖魔化”的趋

势，各球队以及球迷都很容易站到
裁判的对立面，一有对本队不利的

判罚就认为裁判不公，甚至不惜大

闹赛场———1月 10日的京深之战，
北京队不满判罚险些罢赛，但 CBA

官方给出的结论是裁判判罚完全
准确，北京队也因此吃到罚单。

裁判与球队立场不同，但是
不该成为敌人。CBA近期就请同

曦队主帅贝西洛维奇和新疆队主

帅阿的江为裁判团队“授课”。说
是“授课”，其实就是一次面对面

交流，两位主教练从教练和队员
角度诠释了他们对执裁工作的理

解，对未来裁判的执裁提出了需

求和期待，而双方也就比赛热点

问题交流了各自观点。在阿的江
看来，裁判和教练的关系是平等

和合作的关系，应该多交流沟通，
“裁判千万别高高在上，同样教练

也不能高高在上。”
无独有偶，1月 23日，CBA还

第一次选派裁判深入球队观摩学

习并参与训练，几名年轻裁判执法
了广东队的训练。对年轻裁判来

说，现场执裁高强度身体对抗的训
练，辅以资深裁判现场随时指导，

对他们提高执裁水平很有帮助。而
对于球员来说，在训练中加上裁判

的参与，可以帮助他们更细致了解
规则的运用，更规范地使用技术动

作。应该说，这种交流活动不管对
于裁判员、运动员还是教练员来说

都是非常难得的，对相互提高、相
互理解有着非常大的帮助。

本报记者 李元春

上海海港队昨日
集结备战新赛季

CBA裁判报告
回来了
时隔半年首次公布

    时隔半年，CBA 裁判报告回来
了！昨天 CBA官方针对同曦对吉林之

战，发布了本赛季的首份裁判报告。值
得一提的是，这也是 CBA时隔 174天
后首次对外公布裁判报告。而此前，本
报也曾呼吁 CBA 尽快公布裁判报告
（详见 1月 15日本报第 17版）。
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■ 浦东足球场主队更衣室头顶是专属的“鹰头”灯光标志 本报记者 李铭珅 摄

■ CBA裁判判罚屡屡出现争议
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